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COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA 
DO RIO DAS VELHAS 

ATA DA 19ª REUNIÃO REALIZADA EM 07 DE JULHO DE 2003 1 
Aos 07 de julho de 2003, às 14 horas, reuniu-se o Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio 2 
das Velhas, na Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável-3 
SEMAD, 5º andar, em Belo Horizonte. Participaram os seguintes conselheiros, eleitos 4 
para o mandato 2003 a 2005: Patrícia Souza Lima, Alcione Ribeiro Mattos, Ênio 5 
Resende de Souza, José Elias da Cunha, Augusto César Soares Santos, Marcelo 6 
Coutinho Amarante, Sérgio Teixeira, Marília Célia Passos Simões Moreira, Magda Karla 7 
Barcelos Greco, Marco Antônio Rodrigues da Cunha, Odilon Pereira Andrade Neto, 8 
Cristiana Ferreira Jardim, José Alexandre Ferreira, José Agostinho Antunes, Carla Maria 9 
Vasconcellos Fróes, Célia Cristina Zatti Lima, Márcio Mariani, Anísio Maria da Glória, 10 
Elton Dias Barcelos, Ademir Martins Bento, Humberto Fernando Campelo Reis, Ênio 11 
César Rodrigues Mendes, João Carlos Batista Borges, Fídias de Miranda, Paulo Carneiro 12 
Leite, Leandro Quadros Amorim, Mauro Lobo de Resende, José Maurício Ramos, Maria 13 
Edith Rolla, Valter Vilela Cunha, José Fernando Coura, Valéria Caldas Barbosa, Júlio 14 
César Marques Soares Júnior, Ronald de Carvalho Guerra, Célia Márcia Fernandes, Célio 15 
dos Santos, Flávio Mauro Passos, Apolo Heringer Lisboa, Fernando Antônio Leite, 16 
Oswaldo Machado dos Santos, Hilda de Paiva Bicalho, Sílvio França Linhares, Maria do 17 
Carmo Brito e Silva, Ivana Eva Novais de Souza, Sávio Nunes Bonifácio. Participaram 18 
também: João Israel Neiva (UT), Nirvana Cláudia Reis (UT), José Roberto Cordeiro 19 
(CVRD), Vilson Luiz da Silva (FETAEMG), Paulo Roberto Leite (IBS), Pedro Evandro 20 
Assis, Carolina M.P. Salsa, Tárcio Souza Tibo (Prefeitura Nova Lima), Fernando Eduardo 21 
Lopes (IEF), Reginaldo Barcelos (Prefeitura Sabará), Maria do Carmo Brito e Silva (Rio 22 
Acima), Valéria de Cássia (FUMAN), Rubens Rodrigues de Souza, Geraldo de Oliveira 23 
Campos (Prefeitura de Corinto), Sylvio Tarcisio Fideles (Prefeitura de Dom Joaquim), 24 
Carlos Eduardo Orsini (INDI), Adão Moreira (ARM), Caule Moreira (ARM), Ricardo Freitas 25 
Castro (Prefeitura de Ribeirão das Neves), Antônio Carlos Maia (IGAM), Denise Rabelo 26 
(SMMAS), Weber Coutinho (SMMAS), Humberto Fernando Martins Marques (SMMA). 27 
Assuntos em Pauta: ______________________________________________________ 28 
1 - Balanço das atividades realizadas pela Gestão 2000-2002. A Diretora do IGAM, 29 
Patrícia Souza Lima, presidindo a reunião, convidou para tomar assento à mesa o ex-30 
presidente, Paulo Maciel Júnior, e o ex-Secretário, Valter Vilela Cunha. O balanço foi 31 
apresentado pelo Paulo Maciel, sendo distribuída uma cópia para os membros antigos e 32 
atuais. Este relatório fará parte integrante desta ata. Paulo Maciel agradeceu a 33 
cooperação e participação ativa dos membros do Comitê e desejou sucesso ao novo 34 
Comitê.__________________________________________________________________35 
2 - Lançamento do “Atlas da Bacia do Rio das Velhas”. Paulo Maciel fez um relato 36 
sucinto sobre o Atlas, que é uma compilação de mapas constante do Plano Diretor da 37 
Bacia, elaborado pelo PROSAM. A publicação deste atlas foi possível face a 38 
interveniência do Engº João Bosco Senra junto a ANA, que patrocinou o mesmo. Foi 39 
distribuindo um exemplar para os membros do Comitê antigo e do atual.______________ 40 
3 - Posse dos membros eleitos para o período 2003 a 2005. A funcionária do IGAM, 41 
Luiza de Marillac, fez a leitura do termo de posse e convidou os conselheiros nomeados 42 
para assinar o livro de posse. A posse foi dada pelo Diretor Geral do IGAM, Dr. Paulo 43 
Teodoro de Carvalho.______________________________________________________ 44 
4 - Eleição da Diretoria. Foi colocada pelo IGAM as regras para composição da Diretoria. 45 
O Conselheiro Oswaldo Machado solicita a palavra e faz um balanço positivo do antigo 46 
Comitê pedindo uma salva de palmas para os ex-diretores. Após, apresenta uma proposta 47 
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de composição para a nova diretoria constando de: Presidente: Apolo Heringer Lisboa 48 
(Projeto Manuelzão), Vice-Presidente: Patrícia Souza Lima (IGAM), Secretário: Valter 49 
Vilela Cunha (COPASA), 2º Secretário: Carla Maria Vasconcellos Froés (PBH). Esta 50 
proposta atende a DN CERH-MG nº 04, que estabelece diretrizes para a formação e 51 
funcionamento de Comitês de Bacia Hidrográfica e foi aprovada, por unanimidade. 52 
Propôs, também, a criação de mais 3 Diretorias, com a finalidade de maior participação 53 
dos membros na condução do Comitê, o que poderá ser muito importante para o seu 54 
desempenho. O conselheiro Leandro Quadros propôs a criação de 4 Diretorias, o que 55 
após discussões foi aprovado, com a seguinte composição: Diretor: Ênio Rezende de 56 
Souza (EMATER), Diretor: Geraldo Diniz Souza (Prefeitura Pirapora), Diretor: José 57 
Maurício Ramos (IBRAM), Diretor: Valéria Caldas Barbosa (ABAS). Esta proposta 58 
depende da aprovação do CERH-MG, já que não está prevista na DN CERH-MG nº 04. O 59 
CBH Velhas irá, formalmente, solicitar esta aprovação.____________________________ 60 
5 - Discussão do Regimento Interno. Face à nova diretoria aprovada, com 4 membros, 61 
o Regimento deverá ser alterado. a) O Dr. Paulo Teodoro de Carvalho, Diretor Geral do 62 
IGAM, convida para a mesa a nova diretoria eleita, desejando sucesso e muitas 63 
realizações.  Presidente, Apolo Heringer Lisboa discorre sobre a importância do Comitê e 64 
afirma que vai dar continuidade ao trabalho realizado pelo Paulo Maciel, dando maior 65 
visibilidade ao mesmo. Salienta que o rio das Velhas será recuperado quando o peixe 66 
voltar ao rio. Reafirma a necessidade de se fazer biomonitoramento, além do 67 
monitoramento físico-químico. b) O secretário, José Carlos Carvalho, saúda os membros 68 
do Comitê e a nova diretoria, afirmando a importância do rio das Velhas e a necessidade 69 
de se criar a agência de bacia. Discorre sobre o novo modelo de gestão ambiental em 70 
implantação no Estado, onde o licenciamento ambiental estará vinculado a metas de 71 
qualidade da água. c) O Presidente, Apolo, encerra a reunião, da qual foi lavrada a 72 
presente ata._____________________________________________________________ 73 
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